

« une république du monde, un parlement de l'humanité, qu'on rêve d'établir bientôt. » (1) Au mois d'août 1902 leurs journaux proclamaient dans tous les Etats-Unis la « *déclaration d'indépendance du travail*, » qui n'était autre chose qu'un défi lancé aux capitalistes par les *labor unions* fédérées du Montana, de l'Idaho, du Colorado, du Wyoming et de l'Etat de Washington, où l'on proclamait le travail désormais indépendant du capital en même temps qu'on y affirmait la nécessité urgente de l'action politique des ouvriers. *L'Appel to Reason* allait même jusqu'à dire que cette *seconde déclaration de l'indépendance* surpassait de beaucoup en importance celle du 4 juillet 1776 !

Entraîné par ces orgueilleuses proclamations, l'ouvrier américain est devenu d'une arrogance qui fait vraiment aujourd'hui du patron son esclave. Chaque demande d'augmentation de salaire, motivée ou non, prend maintenant la forme d'un *ultimatum* et les grèves se sont multipliées à tel point, depuis deux ans, que les patrons se sont à leur tour syndiqués pour se protéger contre les pertes énormes résultant de ces arrêts plus ou moins prolongés de la production.

Plusieurs tribunaux même sont venus au secours de l'ordre public en danger, et ont appliqué souvent aux grévistes dans toute sa rigueur la *loi de l'injonction*, par laquelle ils forcent ceux-ci à laisser travailler librement les « *non-union men*. »

Les socialistes ne se sont pas découragés. Ils ont aussitôt présenté au Congrès, durant la dernière session, un bill dit « *anti-injunction bill* », qui enlevait aux tribunaux le pouvoir de défendre les ouvriers libres contre les attentats des grévistes. Si ce bill fût devenu loi, c'était la consécration de l'anarchie par la législature fédérale des Etats-Unis.

Vous croyez peut-être que le socialisme s'est avoué vaincu après la défaite de son bill révolutionnaire au Congrès ? Ses chefs ont juré d'obtenir un jour la majorité dans tous les grands corps politiques de l'Etat pour y faire à leur gré les lois anti-sociales dont ils auront besoin ! Et la menace est plus sérieuse qu'on ne croit. Aux élections des officiers des différents Etats pour 1902, les socialistes ont donné 400,000 votes. Ils ont élu

---

(1) *Appeal to Reason*, No. du 29 nov. 1902.